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安 全 種 事 會 

第六百九十六次會議 

一九五五年三月三十日星期三午後三時在紐約舉行 

主席：Mr. SARPER(土耳其） 

出席者：下列各國代表：比利時、巴西、中國、 

法蘭西、伊朗、紐西蘭、祕魯、土耳其、蘇維埃It會主 

義共和國聯盟、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、美利 

堅合衆國。 

臨時議程（S/Agenda/696) 

― . 通 過 議 程 0 

二.巴勒斯坦問題： 

(a) 埃及控訴： 

以色列軍隊違反埃及以色列全面停戰欧 

定第一條第二項及第二條第二項等规定， 

於一九五五年二月二十八日在迦薩附近埃 

及管镶頜土境內對埃及軍隊肆行暴及預 

謀之侵略行爲，造成多數傷亡，包括死亡 

者三十九入，負傷者三十二人，並破壊若 

干軍事設備； 

(b) 以 色 列 埃 及 連 镄 違 反 全 面 停 戰 協 定 及 

安全理事會決議案,危害國際和平及安全， 

其方式爲: 

( i )埃及正規及非芷規軍隊攻擊以色列軍 

隊； 

(H)自埃及管轄下領土出勖的襲擊隊損害 

以色列境內的生命及財產； 

( i i i )埃及政府不採取並執行有效措施以取 

辅此類暴力行爲； 

( îv)埃及宣稱有戰爭狀態存在，並對以色 

列實施積極交戰行爲，尤其是採取並 

執行封鎗措施； 

(v)作好戰宣傳並威脅以色列的領土完整 

及政治獨立； 

(vî)埃及拒絕以談判求得協讖，以便有效 

地自現有的停戰狀態達到和平。 

通過議程 

識程通過。 

巴勒斯坦問題 

(a) 埃及控訴： 

以色列軍隊違反埃及W色列全面停戰 

協定第一條第二項及第二條第二項等規 

定，於一九五五年二月二十八日在33薩附 

近埃及管轄領土境內對埃及軍隊肄行犴 

暴及預謀之侵略行爲，造成多數傷亡，包 

括死亡者三十九人，資傷者三十二入，並 

破壞苦干軍事設備（S/3365， S/3367, S/ 

3373,S/3378); 

(b) PJI色列控訴埃及連續違反全面停戰協定 

及安全理事會決議案，危害國際和平及 

安全，其方式爲：（i)埃及:及非正規軍 

隊攻搫以色列軍隊；（ii)自埃及管轄下領 

土出動的襲撃隊損害以色列境內的生命 

及財產 ;Ai)埃及政府不採取*執行有钦 

措施以取締此類暴力行爲；（iv)埃及宣 

稱有戰爭狀態存在，並對以色列實施積極 

交戰行爲，尤其是採取並執行封鎖措施； 

(v)作好戰宣傳並威脅以色列的領土完 

整及政治獨立；（vi)埃及拒絕以談判求 

得協議，以便有效地自現有的停戰狀態達 

到和平（S/3368，S/ 3373,S/3376,S/3379, 

S/3380)。 

埃 及 代 表 M r Loutfi,以色列代表Mr- m n 

休戰督察圑參謀長General Burns應主席邀請就安 

全理事會議席。 

― . S i r Pierson DIXON (英聯王國）：理事會對 

於埃及以色列全面停戰協定六年前簽字以來的最惡 

劣最危險的違約行爲a有嚴厲的處分，這種處分在 

我看來並不是不公正的。我們現在必須考慮我們如 



何可以锾和以色列與埃及治下迦燔地帶間這段分界 

線沿線附近的形勢。 

二. 我在以前的一次演說〔第六九五次會讒〕 

褢，巳經說過最近在帕迪士 （Pattish)發生的事件如 

何使我深咸痛苦；那椿事情的锊過是來自埃及治下 

領土^r兩個瑭帶武器的人狻繫參加婚罎的一起人， 

殺死二摑以色列女郎並創傷其他以色列人二十餘名 

椿特別可怕可恨的暴行。 

三. 暴行孳生暴行，埃及政府與以色列政府顯 

然負有採取有效歩驟防止分界線沿線附近發生暴行 

的a任，卽令不負责任的個人所犯暴行也應営一律 

制止3這就是英國代表圃會同法國及美闉代表圑提 

出的决議草案〔S/3379〕的目的。 

四. 因篱這是英國代表圃的目的一因爲我們 

要往前面看而不要囘望過去一我準慷竭力避免爭 

論 a 可是，我不得不坦白表示我不能同意以色列代 

表所庙繪的分界線沿線的情形。人命都是砷挚的， 

造具一庸血憤淸軍是—椿引起仇恨心理的工作。但 

是我覺得我不得不提起參謀長在一九五五*三月十 

七日的報吿書〔S/3373〕裹曾經說過二月二十八日以 

前的佾勢"相當平靜"。 

五. 不過我W不铮最近在帕逾士發生的慘案就 

巳瘙深切知道，迦饉地帶邊境的情形是大家應當具 

正閼注的，而且滲入行爲往往另有暴行連同發生， 

a經便當地的不安狀態，益形锥重。我很可以明白 

當地时#"入家朝夕愴恐不安的生活情形。假設暴行 

孳生暴行，惶恐不安的心情也易於使人失陷於絕望 

——苒由铯肇而憤走極媸，發生暴行，那麼這幕悲 

'劇就週而復始，永無止境了。 

六. 一九五五年二月二十八日以色列發勖的那 

種*計割的武力行動固然是確切無可原諒——安全 

a事貧對於那次攻擊本身以及報復原則巳經一併加 

以譴責一伹有關各方應當欧力設法涫除引起這種 

武力行勖的根源镌是。我們4n軍在理事會說報復行 

爲不對，决不能褢其再發生，是不會達到我俏的目 

的的。緊!5局面往往爆發爲武力行動，所以我們大 

家必須努力來根除造成緊張局面的原因。 

七 . 我a經說得很明白，英國政府切盼有一天 

以色列和它的鄰國間可以建立和平。但在這一天降 

臨以前，我捫必須時刻注意確保各方厳守現在的停 

戰制度，使這個過渡辦法能夠產生最大的齲利。而 

且镇時遂漸改進當地情勢也不是過分的希望，所以 

英邇政庥對於休戰臂察画袅諜長去年十—月向以色 

列政府及埃及政府所作提議〔S/3319，and Corr'l，第 

十三^〕，特刖或凝興趣。據我所知，分界鎵在很多 

地方祇有―條犁溝作標誌，兩方面的當局又沒有任 

何接鲷，假若這種愔形屬實，那麼目前的情勢顯然 

大有可以用切實辦法加以改進的餘地。 

八. 我國政府認爲General Burns的這項創議 

確很重要，對於他新近在一九五五年三月十七日致 

安全理,會報吿書內所作钊斷也表同威，卽"假設 

參照本尺的建讒，成立協定，雙方又都厲誠努力來履 

行14定裹的條款，滲入行篱就可以减少到祇是偁爾 

狻生的不快事件的程度"〔S/ 3 3 7 3，第四十五段〕。終 

極目標自然是要把邊境的不法活動悉數取歸。 

九. 參諜長的各項提譏當然不是絲毫不可變動 

的。我相信General Burns自己就會首先說它們可 

以由閬係方面以積極態度從事討論加以改進。我極 

誠懇地希望以色列政府和埃及政府沒有一個會拒艳 

General Burns的弒助，或是不和他竭力合作去商定 

辦法使停戰制度的實施较過去更有成效。 

- 0 . 由 於 我 們 現 在 在 理 事 會 的 討 論 ， 我 另 外 

還有一點意見願意提出來。在達到永久和平的目標 

以钳，我看璦方在發言時，在宣佈政策時，顯然最 

好都能力求自制。 

― . 我 們 E J ^ 聽 到 G e n e r a l Burns的解释〔第 

六九四次會讖〕，卽假若雙方不聽從停戰事宜混合委 

員會主席的勸吿，不修改它們的决議草案，他就弒 

得對原筝案投蓖，因爲他自己不能提出他自己的草 

案，這在我看來確切似乎是停戰機構的一個缺點。 

我們大家一定都很明白営事國以爲自己有理的時 

候，都不免荽誇大它們所受侵害的程莩。因此當事 

國如果一一敍述它通去有如何如何的控訴，對這些 

控案又有如坷如何的決讖案，其累積結果自不免 

通度渲染當地的情勢，更增加局勢的厳重。我認爲停 

戰事宜茈合委員會決讒案這個間題是可以想法解決 

的，當事國最好和General Burns —同加以考慮，尤 

其是因；S General Burns的大公無私一秉善意是大 

家公認的。 

—二.這就是我上面所說在此次辯讒中想起的 

—點。我認莨它確實相當的重耍。不過我ffl主耍的 

目的必須是請這兩國政府舆誠與General Burns合 

作來控制邊境。 

— H . 我相信以色列和埃及旣都是聯合國會員 

國，—定會尊重安全理事會對於這件嚴重事項的顔 

望。那就是我請各位代表投累赞成文件S/3379所载 

決議草案的理由。 
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- — 四 . M r . HOPPENOT(法蘭西）：安全瑀事會 

今天窭審譏镙^項目（&),並耍研究迦薩展的一般形 

勢，特剁是以色列代表圃提出的請求。 

—五.我咋天'巳綞說通〔第六九五次會議〕，當 

地局勢錐然决不能作爲以色列軍隊在一九五五年二 

月二十八日執行的锒復行爲的藉口，它畢竞是法國 

代表圑，無疑地也是理事會全體認其關注的問題。 

General Burns的非常客瓶的報吿對於那個局勢以及 

該豚益摟緊锒的情形巳綞铪了我們一偭很明白詳細 

的說明o 

—六.General Burns說造成那捆緊银局勢的一 

捆主要屎因，無珐地是，埃及治下領土常有人員滲 

入以色列境地，在多數情形下，停戰事宜混合委員 

會 判 定 埃 及 豳 負 此 褸 ^ 入 行 爲 所 惹 起 的 事 端 的 

資任。對於一九五五年一月二十一日發生的一次同 

類事通，委員會卽曾通通决讖集表示它"極度不安 

地苒度" m m n 錐然埃及根據全面停戦協定負有種 

種義搽，停敏事宜il合委員會亦有多次決讖，而此 

等滲入行;s及殺害以色列公芪的事件，尙未停止" 

CS/3373,第二十一段〕。 

— b . 我 們 如 果 翻 簡 G e n e r a l Burns報吿害的 

附表，就可以看出自—九五四年十一月一日至一九 

五五年二月二十四日埃及共向停戟事宜混合委員會 

控吿以色列三十五次，其中四次根據報吿書附件 

四，綞委H^審議锆果钊定其過在以色列。同一期 

m,據報吿書附件五，委員會曾審讓以色列訴狀九 

十八件，桔果讁資埃及七次。 

—八.卽令詳細分析這些數字也不致對所得一 

般锆論有何重要改變。另一方面僅祇列舉這些數字 

也就可以看出，在使該K永遠18於搔攘不安狀態的 

事伴的灾數上，埃及負有较大的責任。停戰事宜ta 、 

合委員歙對»比陡雎重^较彰明昭著的事件纔明文 

譴貴，因爲這類事件使現有的緊張局面更爲惡化。埃 

及在這後一類事件上听負*任较輕，但仍大 i^以色 

列應負的資任。 

一九.自一九五五年二月二十八日以來，另有 

十三件滲入案件報呈委員會，委員會譴責埃及兩 

次。這甬次譴責之外，還耍再加上委員會最近閼於 

—九五五年三月二十四B事伴發表的意昆。委員會 

稱那椿事件是"預HE殘殺的侵略行爲"。那次攻搫的 

綞過情形，受害入士的數目及兇手爲了殺人，竟然 

撖帯武器，深入以色列國境二十公里說明了何以它 

引起以色列國內的高搔情锗以及爲甚麼所有有善意 

的人士都對那事件同聲斥資。 

二O.法圃代表圃深知有種種因素形成此項緊 

張局勢的背录並且是惹起事漉使緊張局勢不得和緩 

的一種危險淵藪。 

二 一 . 我們&不是不知道埃及當局因有二十萬 

難民菝積在迦薩地帶所遭遇的罔題。這些人大多數 

都是困苦潦倒，朝不保夕，漫^目的地過生活，離 

他ff l i i l居的地方祇有九,的距離。 

二二. .要叫他們守秩序，有紀律，要他們尊重 

隔開他們和他ffî以前的家的疆界線，不是一件容易 

的工作；但是竭盡所能來執行這項任務卻是負責當 

局的義務。珐盜或偸莊稼的個別滲入案件雖然不能 

完全坊ik，但是更積極更厳密的監察和更有力的制 

裁似乎應該可以防止武装進攻和埋雷——因爲這類 

行勐似乎顯示兇手具有違禁武器和器械，這是應該 

可以査鱟的。 

二三. 而且可能激動人民使他們對鄰居發生敵 

對心緖的作爲也應當極力避免。開羅所發布的若干 

«明，公開危脅以色列的存在，並且摟次揚#以色 

列和它的鄰國間存有戰事狀態，這都祇能壻加有閼 

人民的不安與緊银，鼓勵他們把這類聲明當作個人 

不法行爲的藉口。因爲這些蘀明懊夯界線兩面緊張 

的愔形不能狯弛，因爲它們違反安全理事會各項決 

譏的文字與精砷，理事會不得不深以這類聲明爲铖， 

也不得不由各理事表示希望開羅或其他地方不要再 

有足以妨礙緊強情形趨向和緩的言論。 

二四. 生活在分界線附近的人民因爲滲入行爲 

的**發生，成毚痠憧不安，這是安全理事會所不 

能忽視的。—簡地帶的居民如果被在時時戒備引 

機铮發的愔形下生活，那麼開槍射擊的事情不時發 

生是不足爲奇的。個人的報復行爲雖然會引起連串 

的事件，是不能與我們昨天斥責的那種集體有組織 

的報復行爲同樣看待的。理事會不霱要考慮直接責 

任應由個入負馋的事件；這â事件應當由停戰事宜 

混合委員會去菡理。佴是這些事件所造成的聚張局 

勢和緊張局勢又轉而引起更多事件的情形，卻是我 

們應當厳切注意的，而且安全理事會有權也有義務 

赏法予以制丘。 

二五. 那就是法國、英圃及美國代表圑提請理 

事會批准的決譏草*的目的。 

二六. 决m草粜阖首說安全理事會察悉休戰督 

察 圃 ^ 諜 長 的 報 吿 書 u 報 吿 書 中 陳 述 停 戰 分 界 線 

沿線附近的一般情形及現下緊張狀態的原因，其中 

—摑最重要的是由埃及治下士地發勖的滲入行爲。 

決譏草案表明理事會&經備悉這些陳述，並且察悉 
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General Burns對雙方所作具體提讖CS/3319 and 

Corr.l,第十三段〕根據他的意見，此等提議如經採納， 

卽可减^滲入行爲，使現在的緊張局勢大爲緩和。最 

後，决^草案促講埃及政府及以色列政府與General 

Burns合作，共同尋求並採取辦法，以達此項目的。 

二七. 關於此等辦法的性質，理事會毋須表示 

意見。伹县法國代表圃很贊賞General Burns的提 

議的合理及富於建設性：分界線若干都分之勘定及 

組锇聯巡邏隊督察分界線比較多事地帶，是他認 

爲最應當實行的。廣事披露停戰事宜混合委員會的 

決璣及埃及當局镓防Ik及懋治非法越界所採步驟及 

所加刑罰，也是極應採納的意見。 

二八. 停戰事宜混合委員會的程序，依照我們 

的看法，似乎應當容許主席在草擬決議時有較大的 

權限。委員會不應當陷於祇能接受或拒絕原吿方面 

所提决fâ草案不得另加修正的地位。委員會的決議 

案不應帶宣傳意味，而應表示公正精神，所用詞句 

與所逋斥的行爲應該恰如其分。我們希望雙方遵從 

General Burns和他的同僚對這一點可能提供的意 

見。 

二九. 最後我還有一項評論。決譏草案倒數第 

二段說： 

"顯讅埃及政府及以色列政府就參諜長所作提 

議與之合作，切記據參諜長之意見，tl方如能參照 

其所作投譏而成立協定，則滲入行爲卽可減至偶爾 

發生的不快事件的程度。" 

三〇.這一段的措辭也許有點遷就現實情形不 

夠法律意味。、我想申明這段的意思决不能解作祇要 

滲入行爲不超過偶爾發生的不快事件的程度，理事 

會就可以包容。理事會自然希望一切違反停戰IS 

定的滲入行爲都應當制止。决議草案提到General 

Burns的意見說渗入行篱"可以狨至偶爾發生的不 

快事件的程度"，它的含義顯然是說滲入行爲的現時 

規模比铰大篱厳重，而且渗入行爲如果可以狨少刖 

它所造成的緊張局面也就可以隨之和緩。從現實的 

眼光看,我們不得不承認在分界線沿線的現狀下，個 

別的滲入行爲是難免的。 

三一. 假設由於General Burns所提辦法經雙 

方採鈉的結果，滲入行爲在次數上及規模上都滅至 

本身不成爲兩國人民間緊張局面的因素，那就是在 

這個區域先建立安全，隨後建立和平的第一步。 

三二. 我希望埃及政府及以色列政府衮切注意 

我們討論所得的結論並且以一種新的精神來遵循我 

們所指引的道路。在它們已經擔承的義務之外，我 

們並沒有額外的要求，我們祇期望它們承認並老老 

實實地履行那些義務，各就權力所及，切實努力逐 

漸根除它們各負一f分責任的緊張局面。那緊張局面 

如果躐續下去，勢將日益削滅在該區重建和平的希 

望；而且大家都必須承認它巳經不必要地犧牲了分 

界線雙方許多無辜人士的性命。 

三三. Mr LODGE(||利堅合彔國）：今天討論 

的問題是法國、英國及美國共同提出的決議草案〔S/ 

3379] 0它表現我們三國政府——而且我相信也表現 

理事會的多數理事國——異誠地希望盡力鼓脚並幫 

助防 lh那些震繁我們大家的不幸事件,使其不再發 

生。 

三四. 我們相信休戰督察蘭在安全理事會權威 

之下，定可削减邊區事件到不是不可收拾的最低限 

度，祇要負終極責任的雙方肯竭誠努力盡景運用這 

個機構，經過過去數週的發展以後，任何一方如果 

仍然不肯讓休戰腎察圑得有異正榉會來防It騷亂事 

件 再 度 發 生 就 是 我 們 听 不 可 的 了 。 那 就 要 使 我 

們懷疑它們對於邊境安全問題的整個態度。那就是 

違反它們自己的利益，違反我們大家都負有責任的 

和平與安全的利益。 

三五. 我捫不相信沐戰督察圑曾經獲得一個公 

正的璣會來^明過去發生的困難可以防止。我們認 

爲當事國^有肯採取一切必要辦法，與參諜長及軍 

事観察員充分.合作，現在^它們必須格外努力的時 

候了。 

三六. 我們認镓參謀長的提譏就是它們應當格 

外努力的機會，也就è此次辯論結束以後在該展應 

當辦理的第一伴事情。 

三 七 . 决譏草案因此促請埃及政府及以色列政 

府就參謀長的提讖與之合作。據他的意見，採行這 

些提璣就可以把厳重的滲入間題——他認爲這問題 

是緊張局面的一個隳因，我們也曾經屨次說過我們 

希望可以把它根除淨盡一狨至偶爾發生的不快事 

件的程度。安全理事會各位理事|£# General Burns 

的提蘸是：（a)分界線多事段落應設置埃及軍隊及以 

色列軍隊共同組成的巡邏隊；（6)當事國應商定當 

地驻軍司令的铋定俾邊境問題得以就地立卽處理； 

(c) 分界線若干段落應用有剌鐵絲網榭立一道藩離； 

(d) 前啃及巡哨漑由埃及以色列之正規軍充任〔S/ 

3319 and Corr 1,第十三段〕。 

三八. 我們所提决議草案的目的就是要全力支 

持General B u m s的提議 3 我們g g爲大致依照提讖 

達成的铋瀵可以建立有秩序有紀律的合作，以防止 

事伴使其不再發生。此種合作可以產生雙方的安全 



m,防ik顇似迦薩馊擊的不幸事件並可以把滲入問 

題钠入適當的軌範。 

三九.參諜長不久s u將返囘該區，我們希^有 

關方面儘速具體商討他的提議使其立卽付諸實施， 

並儘速就其他應當增添的切實辦法從事諮商。决議 

草 案 要 求 參 ^ 長 羝 績 與 埃 及 色 列 諮 商 以 求 諷 定 

此等切實辦法。 

四 o . 這 些 就 是 我 們 共 同 所 提 決 議 草 案 的 目 

檫。我們之所以定下這些目標是因爲我們深信祇要 

有關各方琅铖努方來執行參^長的建譏，他所預言 

的效果定可實現。我們並且認定雙方應當毫不躊躇 

地與參^長合作，以求產生這種結果。我們的決讒 

草案也是根據這個結論而提出的。 

四—.我們謹將這摑辦法提供安全理事會各理 

事國及各當事國，相信它們會有迅速有效的囘答。 

四二. Mr..PERRY(絨西蘭）：我們近來連績開 

會，初期辯^中心的那椿厳重事件，安全理事會昨 

Ba考盧完畢。絨西蘭代表邇認爲理事會應當進一 

步考慮改進迦薩附近邊區情勢及锾和該項情勢所造 

成的緊張局面的辦法。 

四三. 理»會譴責以色列於一九五五年二月二 

十八日逯勐的攻擊〔第六九五次會議〕，據我們的看 

法，那並不就！:說迪薩區域的緊張局面應當一槪由 

以色列負責。參^長在他的報吿書裹對當地情形有 

—個持卒的敘述〔S/ 3 3 7 3〕。 General Burnb很正當地 

強調有採取防範辦法的必要。他指出當事國之是否 

肯在防護及巡視分界線的辦法上有效合作，就可以 

表示它們是否確頹保持邊區平靜無事。因此這個問 

題正>像理事會昨日所作裁判一樣，値得理事會的審 

愼考慮。 

四四. 從General Burns的報吿書可以明白看 

出迦薩地帶的特殊間題，當地現時人口的大多數不 

是經常居民而是從現由以色列佔領地帯而來的難 

民。 

四 G e n e r a l Burns調査一九五五年二月二十 

八g以色列襲擊事件铯生前幾個月的情形，發現許 

久以來當地不新發生事端，其中大多數牽涉自迦薩 

地帶狻勁的滲入以色列的行爲。上述事實就是此項 

發現的一個說明。比較不易瞭解而最嚴重的是何以 

此等逑界行爲往往隨帶發生暴行，最近帕迪士的殺 

人慘案就是一(1例子。滲入案件的責任間題多屬不 

易判定；盜竊或II祇越界而沒有其他不法行爲的案 

件尤其不易判定誰應負責。 

四六. 從General Burns及埃及代表所作陳述 

裹，我留意到依據停戰^定，政府1否應負憫人滲 

入行爲的责任問題，巳鹆提講特別委員會裁判，而 

委員^尙未能作一'央定。佴是姑小'論以往行爲的 

法律責任間題，實際上防It滲入，尤其防止暴行的 

主要责任似乎應由滲入者用作根據地的領土的當事 

驪來負镥。我說的是"主要任"，這是和以色列営 

局—九五五年一月十九日致參^長面〔S/ 3 3 " ,第四 

十二段〕內所說的"全部责任"不相同的。 

四七. 瀵入如果附有破壞&謀殺行爲此項主耍 

S任當然也^加重。尤其令人不安的是我們發現滲 

入者竟有攞帶烈性炸藥及軍械如Sten槍與手榴彈 

的。General Burns已鸫指出埃&應當特別負責採取 

必荽辦法f%5f軍械炸槳不得«入不穩分子手中。另 

̶方面，General Burps所說迦薩地帶有"大批窮困 

不堪的難民"〔S/ 3 3 7 3，第四十五段〕，他們埤來住家 

是在現被以色列佔領的土地，這事實也是我們不能 

瀵視的，我們更不能忽略General Burns的明白意 

昆 ， 卽 防 I t 滲 入 的 辦 法 端 賴 雙 方 合 作 方 能 有 效 。 

General Burns提出的切實辦法及雙方的反應見於他 

的報吿書的第四十及第四十一段。General Burns此 

項倡:義很有d値，現在a有相當進展也是令人感覺 

欣慰的。 

四八. 最近發生的事煸^明媳任事態發展的危 

險。因此絲西蘭代表圑滦盼General Burns提議的 

當 地 W 軍 司 令 ^ 定 迅 卽 締 訂 不 得 延 緩 。 我 們 並 ， 

成埃及應赏嚴厲執行防範琅入行爲的法律建讖，對 

於 M r Loutfi在這一方面的保證〔第六九四次會 

讅〕也深表歡迎。 

四九. 可是很額然的，珐入行爲雖經埃及採奴 

辦法加以防筘，仍未停止，勢須鄭重考慮進一步辦 

法，封鎮分界镍，使此類活動無從發生。參謀長巳 

提出設置T翁合巡啃&建立障礙物等切實辦法。紐西 

蘭代表颶認爲兩國軍隊組織聯合巡哨厳厲督察邊境 

是在此锺情形下防lh渗入行爲的最有效辦法。參謀 

長如果認爲休戰督察圑的觀察人員有加以充實的必 

要，我們也準備赞成。 

五 〇 . 但 ^ 最 需 要 的 顒 然 是 雙 方 都 能 真 正 努 力 

合f乍。我很知道犟靠提讒的一類步驟對於以色列及 

其鄰國間的問題，也不過祇能給予一個部分的解决。 

欲求永久解決就必須要有基本德度上的改璲：一方 

面银復Sfc策必須完全放棄，採奴報復政策的結果是 

安全理事會a铤一致譴貴過了的；另一方面基於積 

極交戰國權利的各項政策也須完全放棄。關於後 
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者，理事會a在一九五一年九月—日的決雜案〔s/ 

2322〕內宣布雙方均無理由可以自稱爲一交戰圃。 

可是永久的解決也需耍邊展能夠恢復法律及秩序， 

和平及安箏。 

五 一 . 因此，紐西蘭代表画熱誠擁護文件S/ 

3 3 7 9 皿 的 三 國 决 議 草 案 。 我 相 ^ 僅 理 事 會 會 通 

通 此 集 事 ! 8 « 方 也 都 一 定 會 ï g f S ^ 以 實 旅 。 

五二. ， 信 安 全 理 事 會 必 將 追 切 等 待 參 謀 長 

以後的報吿並且盼望報吿睿中顯現出埃及和以色列 

五三. 主席：我頃以土耳其代表的身»作一簡 

短 $ 明 。 

五四. 在我昨天的聲明〔第六九五次會講〕-裹， 

我巳搽解释了土耳其政府關於文#S/3379ff«t聯合 

決蘩草案的意見；因此我想不再重複。土耳其代表 

S[準備投裒赞成法圃、英画及美國所提的該項决譏 

^^案O 

五 L 蔣先生(中圃)： G e n e r a l Burns在他的報 

吿害〔S/3373〕内提供了我們大•報，這是我很威 

激的。我指的特剁是報吿書在一九五五年二月二十 

八B齄班事件以外論述邊境集件的一郯分。那一部 

分幾乎是一篱St會學文獻。我讀得特剁仔細。 

五六. 當我分析埃及控吿以色判的集件以A» 

色列控吿埃及的案件的時候，我得到的印象是這些 

邊境事件大多數可以分作兩類。 

五 七 . —顛我可以說县覉於仇豳性资的。我想 

理事會各位也許曾雜見通家與家、村與村或部«與 

部落閬的仇鬭事件。璩我所知一偭文明國家的僵僻 

部分，節使在今天也還會有此類仇翻事件發生。我自 

己就親身在我的故鄉看見通這種事件g生。有時你 

若簡那些仇鬭的人："你:S甚麽去殺人？"他們會說： 

"因爲一年前一或是兩年前一那家殺了我們家 

的―偭人"。另外的時候，參加的人會說:"多年沒有 

仇翮,現在是時候了"。我翻閱艇錄，可以找到許多那 

種仇翻性资的事件。這種事件的發生羝是要報仇雪 

恨並沒有立卽剁有所瑭的目的。他們說:"對方殺了 

我們這邊一個人，所以我必須去殺掉他們一個人"， 

或是說:"他們毀掉這褢一鑪房子，我也必須去他們 

那裹穀壤一幢房子",3SC^是說:"他們在這裹拆毀一 

段水管，我們也要去他們那褢拆毁一f^cfTa那種 

邊境事件就是這樣發生的。 

五八.此外還有很多的所謂邊境銜突，實際上 

不通是侵搔或者可^說是越界行竊。此類事件很多。 

我或毚I 

裹有下列一段： 

報吿書 

**四個月內共收到訴狀一百三十五件，其 

中甕方，特别是以色列方面所呈報的失竊或毀 

琅什物軍包括衣服、馬錚蕃及玉蜀黍若千Ê 、麁 

具、木材、有剩繊絲網、植物"̃̃就是說， m 

榭或他種樹木的幼苗一"水管、牛和其他牲 

畜，以及農村生话的其俾必需品"CS/3373附件 

陸:U 

五九.我讀了報吿書以後！I得這問題的解决很 

有希望，但是同時又覺得幾乎毫無希望。有^r望的 

是 這 些 â 境 事 伴 並 不 牽 涉 政 治 目 的 ， 更 不 牽 家 

大訐。我不能B像埃及政庥或以色列政府會慫通繮 

些 入 越 境 去 偸 二 十 公 尺 長 的 水 管 或 ^ 頭 牛 或 是 十 

枝 橄 攛 樹 幼 苗 。 J I 不 是 政 治 逮 征 或 軍 征 。 這 種 

事桷决不會牽涉甚麽國家大針。因此我們如果從這 

個角度來研究它，這捆問題就镝軍多了。 

六O .另一方面，我又覺得不很樂観的是這間 

題 是 會 學 範 豳 的 。 它 & 和 當 地 人 民 的 情 或 以 

及槿资雷耍有翻的。我fff如枭不想法解决他們的棰 

濟两題，我想這種越界偸盜牛羊水管的事倩是不會 

停ik的。我很高典現在有這項情報，因爲在我沒有 

讀這報吿寄以前我對當地情形有一梱誇大，甚至荒 

奢的想法。我以爲埃及和以色列兩爾人K打仗的地 

方，兩面的軍隊也就各派一排兩排!^士互相攻打。實 

際 情 形 卻 不 此 , 假 設 兩 , 政 府 宜 佈 事 黉 的 A 象 , 世 

人對道問題1|&#有一偭正確的瞭解；直白地說有人 

偸了一頃牛或幾段水管，而不要誇大其繭S甚麽侵 

略行爲、破壞和平、企圃逢害一國的領土完整或陰謀 

破壞一鼸的政治獮立筝等。 

六一. 說了上面暹些話以後，我要簡單的g明 

我支持郯目的在於解决這—方面的困難的决讖草案 

〔S/3379〕。 

六 二 . 我喜歡這件决讖箪案，第一因爲它沒省 

包含任坷可以爭讒的問題或《：策。它是一件就事論 

事的文件，沒有歸罪那一捆，也沒有譴資那一'偭。*Ë 

讓我們看看是否可以改善當地的局势。我想 

問題的性質旣然是像我所說的，這就是我們應該株 

取的決讒案。 

六 三 . 我喜歡這决讖草案的第二個原因是*Ê耍 

求埃及政府和以色列政府與參Ut長合作。這種性资 

的問題不能靠這捆機關通發命令或定下厣厲的規則 

來 解 * 0 這 種 事 倚 的 發 生 是 很 ^ 埦 惜 的 。 越 界 行 竊 

不是很光条讷事佾。但是政治最上軌道、最文明的 
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國家也不能保證有一天或是一夜它的—個圃民不會 

越界到對方人家去偷東西。 

六四. 我們如果希望在這一方面翼有進展，第 

—偭荽伴是兩USfe府的衷心合作。這就是我們的目 

的。睐然這是我們的目的，我想決讖莩案的资起者 

很正赏的把裹面可以爭議的地方，以及政治作用洗 

除淨s ,完全集中目力於滅少邊境事件的間題。我 

很高典他們能顧及現實把"狳入可以弒至偶爾發生 

的不快事件的程度"的話列入決讖箪案，因爲卽使 

我fff的休戦督察面得到應有象有的合作，施展應有 

s有的努力，我恐怕這種不快事件仍然是要不免偁 

爾發生的。 

六 五 . 中國代表囿爲了這些理由隼備投菓赞成 

這决識箪案。 

六六. Mr. EBAN(以色列）：安全理事會現在討 

論的決讒草集〔S/3379〕是針對以色列埃及邊境緊張 

局面的啄因凝具的。以色列人民，尤其是邇薩區的 

邊境居民綞常是這種緊張局面的锇牲者，它那可佾 

的陰彰龍S了他們的日常生活，把他們進歩的展望 

也弄得蹐淡無光了。 

六 七 . 靠近迦瘙地帶的以色列居民正在從事以 

色列最重耍的圃家大計，卽在乃吉布北都密集殖民 

並進115在乃吉布南钵密集殖民，以便救助乃吉布全 

展現在的芘旱情形，至於乃吉布全展之應永逮爲以 

色列鼸之一部，那&我以色列舉國上下都有同此決 

心的。此項努力的耍領是II業開發、灌羝、開始建立 

都市及探測鐮產。這些就是乃吉布區以色列拓殖者 

的生活理想、主題及方針。而這些計劃因爲戰爭的 

負镥及影審受到阻撓，甚至有時完全不能推動。 

六八. 因此此種緊張局势的涫除對於以色列人 

民，尤其是對於這—帶的以色列居民，是一個理想 

而且fc是ftbff!爲了墓本的切身利益勢所必爭的。 

六九. 决議箪集的對象眛是這種緊張局面，它 

的主耍原因究竟是甚麽呢？我想主要的有兩個：一 

偭 起 ^ 般 的 國 際 政 治 局 勢 ， 另 一 個 則 起 於 附 近 的 

局部佾形。 

七〇.以色列與埃及之問存有不正常的國際閼 

係，而趣薩地帶的驕界卻是分隔這兩偭國家的界 

^ ^ 。 

七一.在埃及—方面，'在精砷上及法律上他們 

仍然抱定兩國處於交戰狀態的觀念。他們以爲埃及 

方面有權對以色列採取若干敵對的行動。經過這嚴 

陣對敏的邊展，貿易、文化、外交或綞濟的交往通通 

mm,'積極的闢係都断綞了。 

七二. 以色列政府，事實上聯合國的多數國都 

拒铯埃及對於交戰國及交戰狀嗨的看法，並且否齄 

埃及在它與以色列的圃交上可以不必遒守憲章闢於 

主權圃閬圃交所建立的一般原則。 

七 三 . 埃及在其對以色列的國交上，至今不肯 

說應當適用憲章的某本槪念，卽：所有爭端應當以 

和平方法求得解決，不得使用武力侵害任何國家的 

領土或政治獨立。我曾經仔細耩聽埃及代表的各次 

mm,但從沒有聽到他表示現在也願意把埃以閗係 

納入聯合圃各會員圃間應有關係的一般軌範之中。 

七 四 . 這就是這一帶邊境陷於緊張局面的一般 

原因。這種敵對镀度自然不免傳播到兩國人民密集 

的â展。由此說來，以色列及埃及的邊境緊張局势 

本身不是一悃孤立的問題。它是緊張的一般國際局 

勢的锹候和結果。 

七五. 兩個阈家國交的敵對如是強烈以致全不 

承認，全無交往，貿易、商業或文化的交流完全斷 

絕；兩者之一又抱待片面的交戰圃觀念及交戰狀態 

理输，對於對方的存在，政治獨立及地位，領土完 

整，一槪不肯接受，——兩個画家敵對到這種程 

度而又欲邊界平靜無事，這恐怕是腠史上從來沒有 

的。 

七六. 另一方面，國家之M如果有正常的政治 

關係，邊境的緊張局勢就可以迅速冰釋。在這種情 

形之下，戒備邊境，防止刼掠和滲入行爲便成了兩 

圃民政官員日常合作的工作了。 

七 七 . 我認爲安全理事會考慮這些局部問題的 

時候不應當過分注意細節，以致忽略了它們是整個 

展域，整個國際閼係上的危機的象徵。但是除了以 

色列及埃及閫這些一般的緊張因素以外，還有些較 

近的並且局部的原因。决讖草案也提到了這些原因。 

它的第一段提識安全理事會瘵悉參諜長報吿睿中有 

數章論述埃及和以色列停戰分界線沿線一般情形及 

現時緊張局面的原因。 

七八. 從那件報吿書可以看出現在緊張局勢的 

種種原因裹面，有一個中心間題，那就是從埃及領 

土進入以色列的非法越過分界線的問題。根據我們 

的紀錄及我們所知道的，自一九五四年八月到一九 

五五年二月此筝越界事件一共有一千零六次，雖說 

並不是次次都連帶有暴行發生但有多次是如此。關 

於這種情形，報吿書說： 

" - ⋯ 單 單 研 究 重 大 事 件 不 足 以 充 分 透 露 

局勢的具象，因爲小規模的事件如果樓屢發生 

也會助長緊張局面的產生。自埃及治下領土镟 



動的滲入行爲雖术是現時緊張局面的唯一原 

因，但它無疑地是一個主要原因"〔S / 3 3 7 3 ,第 

十三段〕。 

從報吿害的另一段，我們镄到： 

"分界線沿镍經通或長或短的間歇，一再 

發生射镀事件，加上更常有的越界案件及越界 

滲入以色列者的種種活動都多少助I長了局面的 

緊張。Bat Galim案，及幾位糟太人以間諜罪被 

控，一月間在開羅受審，其中二人被判死刑兩 

件事愔在以色列引起的佾緒，使上面的緊張局 

面更爲加«"〔S/3373，第二十七段〕。 

在報吿書的锆論部分，袅諜長建讒埃及赏局厳厲懋 

罰滲入»子，因爲"以色列人看不見滲入份子受崈的 

涫息，無怪他們不肯枏信有誰在莫誠努力防止刼椋 

行爲以免緊張局面終於達到危險的境界"CS/3373, 

第四十六段〕。這是報吿害使用"緊張局面"字樣的另 

一場合。 

七九.這些躭是致安全理事會報吿寄襄枚畢並 

判定，在緊張局勢成因的段«。安全理事會可以看 

出在那關於緊張局勢的慘谀敍述裹，這個有時叫做 

澳入有時又叫镟入侵或入寇，但一般列於非法越界 

總項目下的行爲所佔的霍荽地位。 

八O .鑒於此次討論中的若干言論，我覺得我 

必須逮調：任何人爲了任何目的，未經許可而越通 

分界線都違犯全面停戦協定、軍隊從埃及治下領土 

越過分界線進入以色列自然是違犯全面停敏協定第 

二條第二項；，佴是非軍事人員；S了任何理由未經許 

可而越界也是違犯該锒定第五條第四項。要點是此 

等越過停戰分界緣的行爲，不祇是一椿令人討厭的 

局部事情而是對於埃及和以色列共同遒奉的唯一法 

律及安全制度的嚴重俊犯。 

八一.我們所以要警吿各方注意此種濂入行爲 

後果的不是fit割草木等小事件的本身，而是因爲此 

種有目的的不法越界行爲仍在不斷發生而且日漸坩 

多，其結果生命財產不哳遭受褸牲。以色列入民在 

獨立戰爭中，由於當時美圃代表及其他人士稱爲國 

際性的g略，喪失生命以千訐,他們的墳土未乾，以 

色列人民至今悲痛不忘。歷年以来，由於非法越界 

的锆果，新墳的增加，一而二， 二而三，由數十而 

至於可以成百計算，而這種危險依據埃及和以色列 

同受拘束的a定是我們有充分權利要求保障的。 

1 一，豳安全理事會正式紀錄，第四年，特別補軀 

第 = 號 。 

八二. 安全理事會若干理事以以色列人民在我 

們檢訪的期間內慯亡數目较小，引以爲慰並且以之 

吿慰以色列。我們自然也深以傷亡數目的有限爲幸。 

伹是我要指出的是就在安全理事會,論這悃問題的 

短短期間，傷亡名軍a搽又坩加了三名犧牲者：一 

個死於帕迪士的暴行，另外二人係於兩B前埃及舆 

以色列邊境附近尼里姆(Nirim)公路中雷，於今晨爽 

命。 

八三. 可是大家應當坦率地承認死亡人數的有 

限不該歸功於進攻者，而多少應該歸功於防衞者的 

繁毚，更應該歸功於命運的不可思^的裁判。舉個 

例子來說：向帕迪士參加婚儀的一大萆人投挪烈性 

炸纔按常理數十人可能送命，但是果幸而祇有一 

人喪命，投擲炸藥的人是不應因此而受到慶賀的。 

我已經提到兩人因爲在到尼里姆去的公路上中雷今 

日送命的事情。General Burns在近來一次會上，官 

讀停戰事宜混合委員會對埃及的譴責，所牽涉的也 

是在邊區附近公路上埋雷的事件。一共兩次，每次 

有四人乗坐指揮車一辆，中雷爆炸。埃及受停戰事 

宜混合委員會讁責的兩椿案件之沒有褸牲八個人的 

性命完全是幸運，也可以說是天佑。 

八ra.要點是這種不斷的齄擊和滲入所引起的 

緊張不安和憤慨不能完全以死傷人數幸而沒有像攻 

擊者听預期的那糜多來衡量，也不能以這個數目幸 

而沒有達到他們的行爲按常理可能達到的程度來衡 

S O 

八五. 這些就是緊張局勢赘生的原因，報吿書 

褢很明顯地指出，其中最主要的是從埃及治下領土 

到以色列治下的領土的非法越界事件。關於這一點 

我不再多說了。 

八六. 在這項辯論快要結束的時候，我們所要 

間的第一個問題是埃及是否認識它在這一方面的貴 

任。埃及代表的演講〔第六九五次會譏〕使我們無法 

不很惋惜地作一個反面的結論。他的全部演詞，如 

果加以仔細研究就可以看出完全是要低怙、抹殺這 

些濠入事伴的重要和厳重，要低估它們的作用和它 

們在心理上及政治上的影辗。 

八七. 參諜長報吿書裹提到的越界事件，決不 

像唉&代表所說，都是非軍事的或非政府主使的性 

質。研突報吿書的附表就可以看出有幾椿事件起於 

埃及軍隊在分界線一面向對面射擊。這是迦薩展比 

较新的一項钹展，因爲直到幾個月以前,以色列對 

埃&的控訴幾乎完全是平民的非法越界事件。所以 

這些違約行爲有很多是公然的軍事行動。在以前畢 



行的一次^m上〔^六九四次會,〕，我贫粹官謂停 

戰事宜茈â"委員會的一ft常見的'决m案。該'决^ 

促諝注意一隊埃及*士在一個軍官率領下開检射墼 

的違約行镩。此外，許多其他深入我阈領土的舉勋 

—帖迪士事件及羅候^特（Rehovot)殺人案就是 

顛荖的例孑一一如果兇手沒有軍事訓練和軍事閬諜 

活動的特殊背景是决不能成功的。其次在囘答一項 

問題的時候，巳經證實聯合國軍事觀察人員镀有迦 

薩區埃及司令部情報钮指揮若干滲入以色列活動的 

證據。 

八八. 最近在帕迪士發生的暴行的性質從停戰 

事宜混合委H會的決譏案可以明白看出。該决議案 

於詳述該案徑過情形，稱之爲"這椿預諜殘殺的侵 

略行爲"後，列舉傷亡入數並作結論如下： 

-⋯.‧.(a)死女子一名；(b)一歲女罌一名受 

震動；（c)女篱一名男童三名受傷；W女子六名 

受傷；（e)男子十二名受傷； 

" 四 . 對 於 此 種 侵 略 以 色 列 行 爲 之 尙 未 終 

止，深表關切； 

"五.判定本决譏案第一、二、三項所述之行 

爲構成埃及公然違犯全面停戰協定之事件； 

"六.對於停戰分界線沿線已有的嚴重局面 

因此案而更形惡化表示深切關慷。" 

八九. 理事會許多代表對於此案一方面表示深 

惡痛絕一方面對受難入士表示同情。以色列政府及 

人民將來拜讀他們的這些言論定將衷心威激。 

九〇.但是有幾位代表看輕了停戰事宜混合委 

員會'决議案裹所用文字的重要。這是我必須辨正 

的。大槪指的是我在前一次會讖上引用過的措辭極 

端厳厲的決SI案罷，他們指出這些决譏案是受害的 

赏事画自己擬定的，想藉此减輕這些決議案的分畺 

與食要。 

九一. 我首先要指出這些'决識案如果沒有聯合 

國娘定的主席投贊成禀一定不得通過， 旦他 

投蕖贊成一件决?41案，他在道義上對於决譏案的一 

個字一個標點符號就和投累贊成的任何其他代表 

—樣，負有責任。其次，聯合國的代表如有任何理由 

可以相信任坷决^案的措辭過分誇張或不正確，他 

就根本不會投稟贊成；而起草決譏案的當事國也都 

知道要想通過决譏案，案文必須得到聯合國代表的 

同意。 

九二. 不幾天以前，以色列代^画關於沙色列 

特(Sharsheret)骏擊案所提'决議草案沒有通過，就是 

因爲主席認爲在钊定埃及的貴任上有一個地方掊辭 

太厳切了。 

九三. 特別委員啻近在三月十一日舉行的#"議 

上也@"討渝這悃間題。當時以色列代表两曾對埃及 

所提決1 ^措辭的锒厲提出抗^。於是特別委員會 

主席General Burns赘表了下列聲明，茲據正式紀 

锊照抄： 

"我想措辭誇張對於提議者祇是有害無利， 

因篱决^案的—部分或一段如果在措辭上顯然 

與»實不符，主席就决不會投稟贊成那一部分 

或那一段。" 

九四. 嗪於這種情形，特別是鑒於這項正式裁 

定，我要力勸安全理事會各位理事不要^低停戰事 

官混合委 1 會決議^的赛響&威嚴。該委員會也和 

安全理事會一樣，是一個IS際機關，在那％執行它 

的任移，以値得瘫護觼得尊敬的方式提出它的結論。 

爲了這個緣故，以色列代表圑不能和英聯王國代表 

表示同意，說我前次畲議上宣讓的各項决讒案在措 

詞上對其所處理的違約案件的嚴重性有誇大其詞的 

傾向。 

九五. 無論如坷，我們切望安全理事會不要放 

棄它對於停戰事宜混合委員會' 决譏案一槪予以公正 

客觀支持的傳統。安全理事會如果認爲停戰事宜泯 

合委員齔的决讒案可以充作它對迦薩事件的結論及 

決1赛案的根據，那亵我們就不能說停戰事宜混合委 

員會决譏案之有利於以色列者權威較小。 

九六. 使我國政府栢信埃及對k瀵入問題的重 

要，認譏不夠深刻的另一個原因是領土要求的近來 

重被提起。我以前在一次會讖上〔第六九四次會讖〕 

a經說通，以色列'决不放棄它對乃吉布的權利。但 

是祇要一提起此項要求就一定加重該區的緊張局 

勢，這是有入在會上a鋰措明了的。事實上迦薩展 

的緊琅局勢除了若干局部原因以外，另有一個原因 

就i任何領土如果成爲.復土蓮動或改定邊界運動的 

對象就難免特別易受剌激。 

九 七 . 我現在要很坦白地來討論理事會現有決 

遴案是否充分地表現了國際人士對於造成以色列及 

埃及邊境緊張局勢的主要原因的闢注。我不得不很 

誠懇地說此項决譏草案，由以色列代表闋看來，對 

此項局勢的關注表達還嫌不夠。 

九八. 對於此項刼掠及入侵問題的嚴重性以及 

覓耽防雜辦法的必要，决it搴案，尤其是介招'决讒箪 

案的演講表現了集體的國際認識的初步。^時大家 

也開始暸解這個間題不祇是局部的不便而是該區域 

以至兩國間緊張局萆的主要原因。伹垦粜文缺乏果 

斷，含糊不明而且à有能鞭辟入褢。這在我們看來， 
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和安全理事,各理事對迦薩事件發表意見之淸白犀 

利恰成對照。我曾在第六九四次食m上說過，此稗 

連镄不靳的涫耗戰對於以色列的影想，必須竭力設 

想镥可以充分睐解。有幾個國家的水源近來被敵對 

外國的武装體加以爆炸？有幾個國家的領土曾在 

幾偭月之內被敵對的外國非法侵入一千次？ 

九九.無論如何，我們或覺决譏^棻對於此稗 

川淹^息的侵入以及隨帶不時狻生的慘案所產生的 

憤怒、不安及痛苦的银重锖形，沒有正確的反映，反 

而將它低估了。 

- 0 0 . 爲 了 更 詳 細 地 指 出 决 譏 草 案 的 缺 ^ , 

我願意說明據我圃代表蘭，意見，防it非法越界的 

有效行動應具慷甚麽主要條件。 

̶〇一.第一摑條件是公開Ê截地說這種行爲 

是不對的，是應受譴責的；對於停戰事宜混合委g 

會决讖案及叁^長報吿書明白揭露的非法越界的趨 

勢，也直指其事表明反對。這種行爲違反了停戰協 

定的若干核心規定，决譏案提出者在他們演說襄雖 

然有知道這一點^!表示,使我們很威高興,但是決^ 

案本身在措辭上卻沒有能夠斷然地指出或譴責這種 

越界行爲。以色列代表圑特剁引以爲械的是代表們 

在演說內或是'决議粜的條款中措辭偶有不惯會造成 

非法越界未必盡係達法的印象。 

—〇二.'决識草案的正文部分於形容滲入行爲 

時贫使用"偶爾螢生的不快事件"字樣。我國代表《1 

之對此深威不安，法國代表已經預先料到。參謀長 

的報吿書遷就現實情形，預訐此等滲入行爲難以立 

卽完全制止，是一囘事，佴安全理事會的法令，卻 

另是一囘事，它必須強調：全面停戦協定有閬條款 

應一槪厳厲遵行。 

—o三.我相信决沒有人希望非法越界行爲， 

珑要是偶爾銥生的，就可以不受譴賁。安全理事會 

決不能以違犯停戰a定的行s次數不多而就加以包 

容。爲了這個理由，我們歡迎有人代表提案國家對 

於決譏草案所作的解釋，卽安全理事會決沒有不完 

全無條件地反對非法滲入行爲的意思。但是我們仍 

然認爲最好是把這個觀念直接列入案文之內。 

—〇23.另外，讓我們囘到比较接近本質的間 

題，就是在這件決譏草案裏安全理事會沒有充分地 

批評埃及的侵入行爲，有的祇是這種批評的暗示。 

案文有時幾乎要直白地批評了但終於沒有說出來。 

在上次安全理事會歙譏上，有人很正確的說决讒草 

案沒有譴貴任何人就是最敏成的也不會烕覺不痛 

快。我們的問題是安全理事會是—否應該譴貴那些深 

入以色列二十九嗶，到羅候奥特殺人的人？那些在 

帕迪士，乃炸弾的尺，我們不應該希«使他們或资不 

痛快喁？ 

— O 五 . 停 戰 事 t 混 合 委 g 會 遇 肴 這 種 場 合 ， 

總是當譴賫者譴責，富批評者批評,毫不! i躇諱。 

我捫深深埦措該委s會決議案中對於此等不澌资生 

的滲人行莨所表現的義憤在安全理事會的這伴決議 

^案中^有铼奄的反映，錐然我們默迎提案入在他 

«演講中所用的遠較有力的言飼。 

—〇六.我們對於決譏隼案的最後一件保萤是 

它沒有確定迦薩厲緊張局面和全面政治局勢的梱互 

閼屎。闋於以色列與埃及兩嗶的國交應當以和平解 

决竽SH、 g枏尊童政治及領土完韃爲某礎，確立最 

低^度的行爲準則一事，我們會經質詢通埃及政府， 

現在仍然希望它袷我們一悃正面的確定答覆。我們 

深信安全理事會在總結它對於這個問題的工作時， 

應當促使逑方接受此項行獰準則，提醒雙方注意它 

捫有以和？方法M决爭攞，不得使用威脅或武力侵 

害任阿國家的玫治獨立或領土完整的責任。 

—〇七.有人也許要問犟是抽象地聲明原則有 

甚@憤値。但是要點是這些原朗在我們所射論的展 

域還沒有被塞爲埃及和以色列在一般或特定係上 

應當遵守的隼繩。在這個^域，如果竞然造成一個 

印象，以爲國際社會認爲埃及和以色列在相互闕係 

上不必全郯履行聯合阈全體會員國在相互關係上都 

應當履行的赛務，那就,鑌成一個致命的錯 I I。 

— 〇 八 . 决 瀵 ^ 案 正 文 渝 到 埃 及 和 以 色 列 有 就 

涫涂緊锒瘐因的切實辦法舉行諮商的必要。我現在 

奉命重新聲明以色列政府定將赛力合作進行此種諮 

商。 

—〇九.我們對於參諜長在報吿睿中特別提出 

的若干建譏，很有典趣。其中最重耍的一個建議是 

沿以色列及埃及分界線修築一條屛障並設攆易於識 

別的檫誌。這是我們久已提倡並且擁讒的辦法。 

—―o.因此當我們讃到垒謀長的報吿，大意 

說埃及玫府雄个'反對以色列來作這件事，但卞不願 

與我n合作的時候，我à很成遺慽。我們深信除非 

雙方郎潁負責來建立這條屛障並且共同擔任瞀É的 

工作，那屛障的大部效用就會消失。在我們看來,共 

同負賨锥待是狻生效用的先决條件。我拿這例子來 

證明固轨不合作的覿念，甚至於在治標的技術辦法 

上也不合作就會使此等辦法的成效大部涫失。 

.同樣的，我相信叁謀長知道我國政府 

贊成仿照其他區域綠結的络定，在迦薩展也耩結展 

域司含協定。 
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一二.我最,後要特別加以評論的是若干代表 

對偭入滲入行爲是'杏應由政府負责的法律間題所發 

表的意見。我們的所作所爲應該當心不要絲垒斛弱 

休戰制度的某本原則，我想這是很重要的。那某本 

原則就是有關政府須負貴防止其治下人民的非法越 

界及非法行爲。這件事不像辯論中若干人所暗示的 

那樣尙有爭辯的餘地。 

̃ H . 埃 及 以 色 列 停 戰 事 宜 混 â " 委 員 會 在 不 

同的主席主持之下，曾經一再發表裁钊，主張所有 

非法越界行爲，無譫其出自個人或圃體，軍人或平 

民，一律應歸政府負賫。敍利亜以色列停戰事宜混 

合委員會和以色列約但停戰事宜混合委員會所依據 

的法律基碓是與埃及以色列停戰事宜混合委員會完 

全相同的。那兩個委員會就a經有了一個堅定不移 

的判例，卽凡暴行或非法越界行爲出自其治下頜土 

者卽應由該政府負賫。 

—―四.此項原則如被削弱，顯然就耍引起無 

哏淹弊；醸成雙方祇要使敵對行爲帶上私人行勖的 

色彩就可無限制地進行。所以政府對軍人或平民的 

侵越案件應當一律負賁的有力判例最好加強不當削 

弱。 

一 五 . 我現在總結我國政府對這件决讖草案 

的意見如下。 

一 六 . 決識草案的目的是尋求辦法以緩和緊 

張局勢，特剁是袅謀長報吿書中所說的緊張佾形。 

在這—方面，我們準慷與袅謀長合作以求改進。但 

是我們必須指出最重要的間題是埃及是否肯合作防 

ih滲入行爲的問題，因爲據那件報吿書說，那些滲 

入行爲完全是來自埃及治下領土而不是來自以色列 

治下的領土。 

4；.我fPJ栢信決譏掌粜應該较爲激底地確 

定此種滲入行爲的意義並且對之加以較澈底的批 

評，特剁是因爲停戰事宜％合委員會巳經多次譴責 

此種行爲。我們並且相信決讖草荬應該申明，聯合 

國的一般原則應當寧用於埃及與以色列的闢係。 

一 八 . 我 們 留 ， 若 干 代 表 今 天 很 鄭 重 地 講 

tir埃及攻府對於涫除該展緊張局面應負的資任。我 

們切盼這些忠吿以及參諜長報吿書的結論可以產生 

效果。現在局勢很嚴重，侵入的次數也在天天增加。 

—九.我國代表圃現在堅持修正這件決讒草 

案。伹蚤改善局勢的希望如果不能實現，尤其是現 

在的猛烈攻攀、埋雷、破壤以及侵入以色列領土的行 

爲如果齄續不停,那麼我們一定要保晳我們的權利， 

向安全理事會提出一個適當的項目，耍求理事會確 

定此等侵入行錄的意褰並加以譴責》 

—二〇.主席：以色列代表巳經收囘了他提出 

的四件修正案，是不是？ 

― 二 一 . Mr EBAN(以色列）：是的。 

—二二. m LOUTFI(埃及）：多謝主席准我發 

言，我並且要謝謝安全理事,各位代表，因爲他們 

肯餽我的演讒，對於審譏本细題也都是耐心從事。 

一二三 . '我現在耍討論的主要的是美國、法國 

及英國^出的決譏^案〔S/ 3 3 7 9 〕，特別是關於一九 

四九年二 3 二十四日在羅茲簽訂的全面停戰锒定 2 

的範囀以內，'爲了保讒埃及以色列閫停戰分界鎳沿 

線展域的安全，所應採取的步驟。這些步驟的墓礎 

是General Burns在他的一九五四年十一月十六H* 

報吿書內听提出的建議CS/3319 and Com 1，第十三 

段〕。 

—二四.'决譲草案要求General Burns撇耩與 

埃 以 色 列 諮 商 , 以 便 另 外 再 在 這 方 面 提 出 辦 法 。 

决瀵筝案最後講埃及及以色列就參諜長所提特定建 

議與之合作。 

—二五.我要附IF指出，遠在一九五五年一月， 

埃及出席停戰事宜混合委員會的代表圑就巳經资表 

了它對這些建譏的意見而以色列代表——像é謀長 

在他最近的報吿書所說的〔S/3373，第四十三段及第 

四十四段〕—直到一九五五年三月十二日繞對休戰 

督瘵團參諜長提出答覆。 

—二六.我耍珐調出席停戦事宜混合委員會的 

埃及代表豳對於可以維持該展安全的任何建議，通 

去都是f以同情考虔的將來也會如此。我要申明出 

席 停 戰 事 宜 混 委 員 會 的 埃 及 代 表 画 B 經 在 一 九 五 

二年五月十二日舉行的分組委員會會議上提議沿分 

界線設立聯合巡哨。同樣的，General Burns在他的 

報吿鄘內說停戟事宜混合委員會常因判定分界線上 

互射事件的镄方貴任問題遭受批評。他特剁說： 

"停戰事宜混合委員會旣通過埃及 提出的 

决璣草m,又通過以色列提出的决譏草案，就 

這樣分派了雙方應負的資任。委員會常因此種 

裁钊而受到批評。有人說委員會應眚說明是那 

—方面發勖射雎的。佴是因爲在肇事地點左近 

沒有一捆中立的觀瘵員目睹其事，雙方收集 

的互枏矛盾的證據是很難判定誰先開槍的〔s/ 

3373,第二十二段及第二十三段〕。 

—二七.出席停戰事宜混合委員會的埃及代表 

圉曾於一九五四年五月三十—日綞華首席代表提出 

2 銮閼安全理事會正式紀錄，第四年，特剁補軀 
A f l r — * e^b 
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—項要求，5卩聯ê"翊龈察員於H間在埃及陣地附近 

巡査分界線，以便決定誰應負互相射槃的莨任及何 

方首先發勒財^。同樣的，阼軍部巴勒斯坦事務司 

司長於一九五五年二月二十二日致書General Burns, 

要求聯合國觀察員於日間在分界線的埃及方面巡 

査，以便如有射擊事件後生，得以耳閜目睹何方首 

先開始。 

—二八.我們提出這些建譏，因@我阈代表圑 

認贫停戰事宜混合委員會所採雙方均須負責的辦法 

不能決定究竞那一方面應負責任，也就不能防止此 

等互相財镀的事件。我國軍隊從來沒有首先射撃；所 

以我國代表圃要求觀察員的合作。在這一方面，我 

可以指出自從一九五五年三月一日以來此種互相射 

擊事件已有八次之多。 

—二九.我並且要指出镓了在全面停戰協定的 

範唓以內維持這個區域的安全，就必須解'决阿薩斯 

姆（Azazme)族伯都安人的間題。以色列用大規模軍 

事行動把阿薩斯姆族伯都安人從乃吉布趣出來。停 

戰事宜混合委員會及特別委員會曾譴責此種侵略行 

爲並要求將那些伯都安人遣返故土。六七千伯都安 

人至今還沒有遺返故土；以色列此種達犯全面停戰 

饞定及安全理事會決譏的行爲，其目的决不是維持 

這個]^域的安全，而以色列在迦薩的侵酪使局勢更 

爲惡化。 

— 三 〇 . 各 位 記 得 安 全 理 事 會 在 一 九 五 〇 * 十 

一月十七日舉行的第五二四次會譏通通關於伯都安 

人問題的决議案，其中有下列的規定： 

"請埃及以色列停戰事宜泯合委員會迅卽 

注意埃及方面所提關於數千巴勒斯坦35拉伯人 

被逐一事的控訴案； 

"並促請雙方實行以色列埃及停戰事宜混 

合委員會就其認爲理應囘籍的此類亜拉伯人之 

遣返事所作的決定"〔S/1907 and Corr 1〕。 

—三一 .委員會結果决定那些亞拉伯人應當造 

返故土而這項决定於去年十月復經特別委員會核 

准。出席停戰事宜混合委員會的埃及代表画並且曾 

經要求實行那件决?â案及停戰事宜混合委R會通過 

後經特别委員會核准的决譏。 

—主二.從我所說的可知埃及，經其出席停戰 

事宜混合委員會的代表並在全面停戰協定範園以 

內，巳—貫設法採取爲維持迦薩展安全所必需的各 

種步驟。 

—三三.我在一九五五年三月二十三日的陳述 

〔第六九四次會譏〕內,討論滲入問題，頗爲詳盡。我 

當時酋說埃及當局已下令巡査分界線沿線以防止湾 

入 ， 並 頒 布 嚴 ^ 法 律 ^ 滲 入 » 子 科 以 雷 ^ ， 最 重 者 

徒刑五年，此項法律肖一九五o年以來卽a嚴厲執 

行。我^且诣出有大枇滲入f分子被以色列當局捕犟 

科a重刑。另有許多滲入分子於越界時被以色列人 

殺死。 

—三四.General Bennike在第六三〇次會議向 

安全理,會提出報吿時所說的話就是有鑒於這種情 

形，他當時說： 

"埃及當局a採取辦法對付滲入間題。伹 

因有二十萬巴勒斯坦難民聚集於迦薩地帶，此 

項工作特sij困難"〔第六三〇次會譏，第四十七 

段〕。 

—三五.我們一定要盡力與General Burns合 

作把滲入行镩減低到像他所說的偶爾發生的小 '快事 

件的稈度，因^祇要在以色列的邊界上有大批窮困 

難堪的難民一單祇迦薩地帶就有二十多萬——恐 

怕這铕ft镙行爲就是以色列也要承認是不可免的。 

—三六.對於决讒草案關於滲入間題的倒數第 

二段我要加以評論。'决譏草案僅提到有滲入行爲，它 

並?g有钊定誰應當負滲入行爲的責任。 

—三七.比利時代表在一九五五年三月二十九 

日舉行的安全理事會會譏上，提到General Burns報 

吿窨内输滲入問題的一部分，他說："General Burns 

祇吿訴了我們一個情勢；他並沒有判定責任"〔第六 

九五次會讖，第四十八段〕。 

—三八.關於這方面的寶任間題尙待特別委員 

會來决定，這是今天下午絲西蘭代表在他很翁越的 

演講中提醒過我們的。我舆願Mr Eban今天沒有 

提起這個問題，因爲這間題仍待General Burns主 

持的特別委員會來解決。 

—三九.大家不要忘記難民間題也是以色列造 

成的，因爲是它把那些難民從他們的家鄉趕出來的。 

—四〇.我要強調埃及政府决心讎績執行它與 

以色列簽定的全面停戰協定。我們與以色列的閼係 

是以那铋定的條款爲準繩的。 

—四一.以色列代表照例表白他希望和平。他 

這砥是镩了宣傳，是和平不是空口說說就了事的。 

它霱要—槿行镓，一種態度。不幸的是以色列的行 

爲和;1惡都和它希望和平的心理正栢反。以色列也 

許以爲它可以用武力強制對方求和。我&在理事會 

上說過，在Qibya, Nahhalin及迦薩發生的事件可 

能就是故意挑動起來，逼迨®拉伯人講和的。 
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— 四 二 . 但 是 在 安 全 珲 事 會 討 論 N a h h a h n 事 

伴的時候，特別是在一九五四年五月四日舉行的會 

議上，約但哈希米德王國代表巳锊很明白地說過沒 

有一個SÎ拉伯國彖肯在Nahhalm事件那種侵略行 

爲發生以後或在那種侵略行爲威脅之下，與以色列 

成立定〔第六七〇次會議〕。 

̶ 四 三 . 在 同 次 會 讒 上 黎 巴 嫩 代 表 M r Malik 

也 強 調 了 這 一 點 ， 他 並 且 說 他 很 奇 怪 爲 甚 麼 M r 

Eban竟*以爲約佴或任何其他亞拉伯阈家在Nah -

halin 及Qibya事件發生以後，還肯從事任何談判 

或修約。 

—四四.—方面髙談和平，佴同時卻在進行血 

腥的侵酪行爲，危害那地方的和平及安全。在這種 

倚形下，實行聯合國關於難民的决譲案不是要好一 

點嗎？大會通通了不少决議案，要求將趕離家鄉的 

巴勒斯坦亞拉伯人送囘原籍，賠償那些不顔返囘原 

籍的難民所喪失的財產。實行關於國際共管耶路撒 

冷的决議案不也是要好一點嗎？ 

—四五.以色列赏局計不出此，反而命令以色 

列正規軍的部隊對埃及正規軍進行有計劃的協同進 

攻'，這是停戰事宜混合委員會於一九五五年三月六 

日通過的决議案所巳經判定了的，而委員會的決定 

復經安全理事會於第六九玉次會通過的决讖案加以 

核准。 

— 四 六 . 我 國 代 表 圑 對 於 帕 迪 士 村 發 生 的 事 件 

深表遺慽，就同我們認爲Sh≪kh Nabhan附近發生 

的事件可城一樣。後者發生於三月十八日，踅時有 

婦女四人因分界線附近以色列巡邏開火致死。我已 

棰提到過，同日有十三镞男孩一名及十二歲女孩一 

名因割*锞越分界線而被殺死。我們認爲這事件也 

很可慽 î停戰事宜混合委員會巳經收到關於這些事 

件 的 控 ^ 。 

—四七.關於在帕迪士發生的那椿可慽事件， 

我也要略加評論。我要指出搪帶武器犯了那榛罪案 

的那兩個人是否確從迦薩區來這一點還沒有判定。 

出席泯合委員會的埃及ft表BI已經對委H會的决譏 

在特別委員會提出上訴。特別委員會在原則上須待 

決定的問題可以簡括如下：如果罪犯是否來自迦薩 

區，是否來自埃及治下領土以及他們酋否越過分界 

線，未經確定，停戟事宜混合委員會主席是不是可 

以將此事件歸過於埃及呢？因此依據埃及和以色列 

在一九四九年二月二十四日簽定的全面停戰協定第 

十條第四項，停戰事宜混合委員會的此項決定還不 

是最後的决定。 

—四八.埃及簽署了全面停戰協定並且巳抨承 

擔實行那憫協定。它要艇績赏行那倜協定。 

— 四 九 . M r SOBOLEV (錄維埃社會主義共和 

國聯盟）：昨日安全理事會曾就二月二十八日發生的 

迦薩事件一致通過一件重要的决讒粜。 

—五〇.今天我們考慮的是法國、英國及美圃 

提出的第二件决譏草案。它所處理的是埃及以色列 

停戰分界線附近的一般情形並指出有研究辦法以消 

除該展現時緊張局勢的原因的必要。 

- 3 £ - . 談 到 迦 薩 事 件 的 經 過 情 形 自 然 不 能 不 

連帶論到這展域的一般情形。 

̶五二. General Burns在他的報吿書中，理事 

會理事在他們的陳述中都對該展的緊張局勢表示闢 

切，這是理所當然的；安全理事會負有維持國際和 

平的主要夤任，所以應當研突此項緊張局勢的各種 

原因。 

̶五三.理事會理事在他們的陳述內已經指出 

了若干屎因，提請大家注意。我們覺得安峑理事會 

應當以澈底客觀不存任何偏見的態度對於這些原因 

加以研究。這樣安全理事會就不應當忽略以前EL經 

提出的意見，卽此種緊張局势的一個主要原因是若 

干國家在近束採行的建立軍事集圃的政策。 

—五四.事實顯示此項政策a使當地局勢更爲 

嚴重。我要舉一個例來證明：該展若干不願捲入侵 

略軍事集画的，家所受,力在方式上及規模上&經 

構成對該展和平的直接威脅。安全理事會諸理事⋯ 

—五五.主席：我可不可以打斷蘇聯代表的陳 

述？安全理事會的主席這一會51恰是土耳其代表充 

任，不然的話，任何主席都會裁定蘇聯代表不合程 

序。但是他先開端的這件令人不痛快的举辯因爲是 

螢生於也和我之間，我就祇好讓他講下去。土耳其 

代表如果顔意，以後自然可以使用他的答辯權。 

— 五 六 . M r SOBOLEV (蘇維埃瓧會主義共和 

國聯盟）：主席說我發表的意見與議程項目無閼，是 

我所不能同意的。安全理事會的理事都有權發表與 

議程周題有關的意見，而我所要說的，在蘇聯代表 

圑看來，是與我們討論的讒裎項目直接有關的。我 

巳經說過的及我所要說的都不是專對理事會土耳其 

代表而發。我不是對土耳其代表發言，而是對安全 

理事會全體理事狻言，這自然也包括土耳其代表在 

內。 

—五七.我現在就接着說下去。安全理事會諸 

理事從報章的報導，一定知道大批土耳其軍隊近來 
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集中於敍利ffi土耳其邊境；那項舉敷是和土耳其強 

制敍利亜參加土耳其伊拉克條約的企圔有直接的豳 

係。 

—五八.安全理事會諸理事也必定知道敍利亞 

政府曾正式發表公報，見於一九五五年三月二十三 

B各報，大意詆敍利亜政府雖曾魔次明白表示顔與 

土耳其維持正常國交，但敍利ffi政府接獲土耳其照 

會兩伴，措辭蛾厲，完全滇親敍利亜以獮立主權圃 

地位採行符合其本國利益的政策的應有權利。 

—五九.黎巴嫩報羝Telegraph論及近束時事 

說，敍利亜政府從來沒有從外圃受通這樣歿酷的展 

迫。 

—六o. 土 耳 其 如 杲 沒 有 受 到 強 國 的 支 持 鼓 

勵，顯然不能對£拉伯國家施展此種壓力。 

一六一.我提起這些事實，爲的是提醒安全理 

事會諸理事：當我們考虜近東緊張局勢的時候，我 

ffl不能夠輕輕放過造成此項緊張局勢的具正原因。 

我已餒說過這些原因是：某一萆國家在這一K域的 

啄策不是以和平及安全的利益爲前提，而是根據它 

們自s的軍事戦略利益，企圖利用該展建立它們在 

新戰爭中的軍事根據地。這種政策决不能符合這區 

域各國的國家利盆。 

—六二.我們深信放棄建立軍事集國和醞醸這 

個區域各國間敵對行爲的政策是緩和近束緊張局勢 

的首寒條件。 

—六三.蘇聯代表國贊成聯合國休戰督察圃參 

謀長應鼉績與有閼政府諮商，以便採取必要辦法， 

保證分界線附近區域安全的建讒。我們的睐解是： 

此等諮商對我剛才提出的重要意見也會顧及。這就 

是我們對以色列所提修正案的解释，該修正案提到 

當事國有"以和平方法解决萁爭端"之義務並且《不 

得使用威脅或武力，侵害任何國家之領土或政治趣 

立"〔S/3381, amendment 2〕。 

—六四.文件 S / 3 3 7 9 所載的决議荬旣是直接 

有閼獎方大體上可以接受的，藓聯代表画準備赞 

成。 

—六五.主席：本人以土耳其代表資格願作下 

列簡短聲明。 

我對於蘇聯代表的行爲衷心表示遺铖。它今天 

是第三次提起與討論的讒程項目毫無闢係的問題， 

因而可以說是強迫我使用我的答辯權。 

—六七.我原來希望蔴聯代表和我交換意見， 

復經美圃及英國代表解释以後〔第六九五次會讖〕， 

這事情可以吿一結束。但是蘇聯代表睐然要延長辯 

論，我就不得不提出對安全理事會及一«Sifir人也許 

不無典趣的幾項比較。 

̶ 六 八 . 首 先 ， 蘇 ^ 表 所 說 土 耳 其 對 敍 利 f f i 

施用所謂颳力一節完全是歪曲一""«不癍用更璩烈 

的話一事實*彔。干涉他國內K是蘇聯（不是土 

耳其）外交政策所患的危險而沒有傳染性的病疾。 

—六九.我要另作一捆比较：卽把蘇聯參與的 

政治及軍事锒定和西方國家與土耳其耩銪的協定如 

同北大西洋公約組織及土耳其巴基斯坦條約和土耳 

其伊拉克條約比铰。這一比较就可以大爲說明赏前 

的局勢。 

—七〇.例如，蘇聯和中共政權訂定的軍事ta 

定產生了中共對朝鲜和印度支那的最可恨的侵略。 

對朝鲜的侵略懾«了數十萬的性命，中國人當了砲 

灰而蘇聯則供給了侵略的工具、武器和物資。 

̶ b - . 另 一 方 面 ， 例 如 北 大 西 洋 公 約 組 緣 卻 

是a遏大戰爆發的唯一主荽工具。中東聯访，正像 

北大西洋公約組織，可以促進和平。 

‧^b二.那就是蘇聯濂結的協定與我所提到的 

西方國家與我圃所定那些條約的分剁。 

― 七 三 . m LODGE (美利堅合汆圃）：我現在 

祇？rt述我昨天所說的要點，就是說，大家都知道 

土耳其與伊拉克及巴基斯坦錄結的協定，都沒有任 

何侵赂的成»在内。我確僂蘇聯代表知道這捆。他 

之枰撃土耳其不通爲的是要混淆視聽，並不是因爲 

他異以爲這些條約有甚麽侵略的用意。 

- ^ 七 四 . & r Kerson DIXON (英聯王國）：蘇 

聯代表於我們辯論將吿結束的時候，又舊話重提， 

強說中東緊張局勢的具正原因是某些國家耍建立所 

謂軍事集@1的政策，這是我深以爲慷的。我想我對 

於我昨天閼於此事所說的話，除了下面這一點以 

外，沒有墦加的必要：任何安全理事會的理事，如 

果提出厳格說來與討論的簡題铯無闢係的論題，但 

爲了宣傅或其他緣故他故意說是有關係，那麽他癱 

是可以找出理由來堅持他是合乎程序的。但是我不 

相信除了蘇聯代表自己以外會有任何人具正相信他 

的說法。不幸的是巴勒斯坦間題多年來就有而現在 

也還有很多造成緊張局面的具正原因，所幸的是安 

全理事會現時辯論中所真正注意的也就是這些原 

因。 

• ^ t 五 . M r HOPPENOT(法蘭西）：我對於蘇 

聯代表之那樣提出間題深表遺慷。我不相信因爲我 
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«对論濠入問題，他就可以把—憫絶不相千的論題 

渗人我們的辯論。我不論怎樣想入非非，也仍然覺 

得難以把迦薩事件看成冷戰的表現、結果或插曲，正 

«n同我難以相信中束多年來已有的緊張局勢與近幾 

月的外交活瞰有甚麼連帶圃係一樣。 

"^：六.我記得幾年以前讀通一篇短篇小說， 

講一悃印度陸軍上校，"人家談話的時候，每每不 

到五分鐘禱要把話題轉到獮象上去。北大西洋公約 

及侵赂集圃就是我們蘇聯同事的象，但是我認獰我 

們不應當鼓勵那隻象在我們的辯输中玩把戯。 

—tr-t : .至於我，因爲不顔宜傳混入我們的討 

讒,我羝打算捎出蘇聯代表演說內的一點，卽至少這 

—次他認識了這個"侵略集画"也會有和平用意，因 

^他巳綞說過他準備投惠赞成這集画中三個國家在 

安全理事會所提的決讖草案。 

^ 八 . M r . SOBOLEV ( 蘇 埃 埃 社 會 主 駭 和 

國聯盟)：我资得我必須對他人關於我的陳述的評論 

作簡軍的答覆。 

^ 九 . 首 先 我 耍 便 美 ® 代 表 大 失 所 望 。 事 實 

上，我依然相信正在近束組槭的軍事集團是侵酪集 

80。 

- A O . 至 於 土 耳 其 代 表 的 整 明 ， t 沒 有 駁 倒 

我在此地所陳述的事實一一我的整明是根據事實 

的，特別是敍利S政府的官方公報。 

—八一 .土耳其代表而且提到朝鲜及其他與我 

們的問題具正毫無闕係的事項。他提起的事項都是 

很不栢干的。但是我明瞭他爲甚麼對於侵赂朝鲜間 

題抹取那樣的立場，因爲Mr. Sarper就是袅加那次 

侵略的一偭國家的代表。因此我們難望他對朝鮮問 

S採取別的立場。 

—八二.蔣先生(中國）：在我們辯論進入這個 

不尋常的睹段的時候我要作一捆钿短的陳述。 

—八三.我想土耳其代表ISS的非常得體。他 

照例斬釘截癍切中要害。但是我抱歉得很，不得不說 

理事會主席的«as未免差一點。近些年來，聯合國 

全體的聲望，特剁是安全理事會的聲望受了很大的 

損失，因爲許多入枏信聯合圃祇有一個作用：供藓 

聯作宣傅的作用。主席有—憫铯好的機會向本钿織 

作—賈献：裁定蘇聯代表不合議稃。他錯通了那偭 

好機會。 

—八四.主席：理事會現有法國、英國及美圃 

提出的决譏草案〔S/3379〕。以色列代表圃所提四件 

修正案〔S/3381，S/3382，S/3383〕巳經撒囘。我們現 

在表決決譏草棄。 

當經舉行畢手表決。 

决議草案一致通過。 

—八五.主席：散會以前，我耍指出安全理事 

會對於迦薩事件以及改進以色列埃及間停戰分界線 

沿線一般局勢的辦法巳經審讖完畢。 

一八六.我以安全理事會主席地位，並代表理 

事會諸理事，向休戰督察圑參長General Burns和 

他的同事Mr* Vigier表示謝意，因;® General Burns 

對於我們過去幾天討論的項目都曾提供明白的解 

释。同時我盼禱General Burns在付託他的重耍使 

命上擻績大有成就。理事會的辯論及通過的決譏顯 

示參諜長在努力完成他的艱難任務上享有本理事會 

的信任及支持。 

—八七.General BURNS:對於主席所講信任我 

的話，我向他,並經通他向理事會各理事謹M謝， 

我定當«續努力不負所託。 

—八八.主席：我們巳铤聽過以色列和埃及代 

表的演講。他們兩個都講了許多爭論不'决的事情，這 

是很自然的而且恐怕也是難免的。但是理事會通過 

的決議案耍瞻望將來，目的是要緩和局勢。 

—八九.我以主席地位，切望雙方一本琿事會 

通過'决瀵案的精砷採納此項決譏案，愼重地考處參 

謀長對它們提出的建讖,並盡力處處與Genewl Burns 

&力合作。 

- A O . 這 是 本 年 我 镥 任 主 席 最 後 的 一 天 。 這 

在我是一椿極大的榮眷。我曾竭盡棉薄爲安全理事 

會服務。謹此聲謝安全理事會全體理事，包括蘇聯 

代表及爭媸兩造當事國的代表在內。 

下午六時散會。 
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